
 

 

 

 
 

N°1 Décembre 2021 

Contact : valoustephcaillault@orange.fr  
 
 

EDITO :  Ensemble, nous pourrons mettre fin à cette 

pandémie et nous relever !! 
Bientôt deux ans, depuis le début de la pandémie de la 

COVID-19, notre monde a été confronté à un tsunami de 
souffrances. Tant de vies ont été perdues.  Les économies 

ont été bouleversées et les sociétés sous le choc. Les plus 
vulnérables ont souffert le plus.  Ceux qui sont laissés de 

côté le sont encore plus.  
Alors que ce N°1 soit porteur d’espérance : sourions à la 

vie, ayons des rêves pleins la tête et aimons sans 
mesures !! 

Valérie Caillault 

 

Mais connaissez-vous la Pastorale des Personnes Handicapées (PPH) ? 

Cette pastorale s’adresse aux personnes en situation de handicap, des personnes qui ne se 

reconnaissent pas « malades » mais en « bonne santé », des personnes qui veulent « sortir », 

s’intégrer à la société, à l’Eglise ; une pastorale un peu différente puisqu’elle est orientée vers une 

inclusion de ces personnes dans l’Eglise. 

Dans notre diocèse, cette pastorale est naissante. Elle s’inscrit totalement dans ce que nous 

appelons la Diaconie qui est le souci de l’Eglise de donner leur place aux personnes fragiles ou 

exclues.  

Notre présentation en quelques mots : Valérie et Stéphane Caillault, nommés par : 

Monseigneur Jérôme BEAU Archevêque de Bourges pour assumer la responsabilité 

Diocésaine de la Pastorale des Personnes  en situation de Handicap depuis le 25 Juillet 

2019. Nous sommes entourés d’une équipe avec des personnes des deux départements 

de notre Diocèse. Vianney BERNARD (DIACRE), Sylvie LANGLAIS, Martine 

BENCHERIF, Marie Yvonne BASTIAN, Agnès DEVEAUX. 

  

 

 

 

 

Le thème de cette année est « Mieux reconstruire : vers un monde post Covid-19, 

incluant les handicaps, accessible et durable » 

“Nous sommes tous dans le même bateau au milieu d’une mer agitée qui peut nous 

effrayer ; mais dans ce bateau certaines personnes luttent davantage, parmi 

lesquelles les personnes gravement handicapées.” 

mailto:valoustephcaillault@orange.fr
https://www.un.org/fr/coronavirus/only-together-can-we-end-pandemic-and-recover
https://www.un.org/fr/coronavirus/only-together-can-we-end-pandemic-and-recover


  

 

«Fais de ta vie un rêve et d’un rêve la réalité» Antoine de St Exupéry 

Afin de faire vivre cette gazette, donnons la parole aux personnes en situation de handicap, 
à leurs familles, amis, associations et mouvements… Quelques évènements de cet été : 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Mes séances de kiné, mes visites ou 
recevoir mes amis ou ma famille… Mes 
sorties quotidiennes, Ne plus pouvoir 
aller à la messe, prier ensemble, 
recevoir la communion... M’ont 
tellement manqué pendant ce 
confinement !!! Heureusement je suis 
une grande rêveuse et je crois que ça 
m'aide énormément, qu'on pourra à 
nouveau partager de grands fous 
rires à plus de 6 sans un masque, 
prier les uns auprès des autres, 
danser en couple, en groupe, profiter 
de nuits complètement folles!!! 
L'Espérance, La Paix, l'Amour, le 
Réconfort et la Lumière reviendront 
afin d'éclairer & de poursuivre mon 
chemin de Vie parsemé de roses. 
Valérie Caillault 

 

Pèlerinage terminé..... La  tête remplie de 
souvenirs, de rencontres, de moments 
d'émotions mais aussi de fou rire !!! 
Alors notons dès à présent les dates de 
2022 dans notre tête pour se donner 
l'objectif d'un nouveau pèlerinage et de 
moments intenses ! 

Pèlerinage 2022: du 1er au 06 août 

Nous avons récupéré nos deux filles 
heureuses, remplies d’esprit hospitalier et 
d’amour. 
Alors je rends grâce à Notre Dame de ce 
beau pélé qui a été vécu par nos filles. 
L’hospitalité a su organiser dans des 
conditions si particulières. 
Bravo Pierre Louis Delcher et l’ensemble du 
conseil. 

Ce pèlerinage 2021 était particulier à bien 
des égards, mais il était surtout essentiel 
pour nous et pour les personnes que nous 
accompagnons. Nous sommes de retour en 
Auvergne, et avons rapporté beaucoup de 
belles images dans nos têtes. Nous avons 
eu le plaisir de rencontrer des jeunes 
d'autres hospitalités afin de les inviter à 
nous rejoindre en juin 2022. 
Qui que vous soyez, d'où que vous veniez, 

on vous attend ! 

 

À défaut de n’avoir pu 

aller à Lourdes encore 

cette année, en raison de 

cette foutue pandémie. 

Nous sommes allés sur 

les pas de Bernadette à 

Nevers. Avons passé une 

excellente journée !! 

https://www.facebook.com/pierrelouis.delcher?__cft__%5b0%5d=AZUOxhGT_1m9lz6eq-hScz9w4pR2X2bfz_m_9ZWSCWA8qHmUiIoTGDJA2yafDlPdzhiESCVaCBC4J6G3yuP0JuB4EK_WjvbGzS-NgCNJ-PQSZOUxiaZnJ9VDq-Diyyg_EcWR-42JqEyC9n_h4HhwS7hb82LzvrOIK3clbr1BGit-OJI84ozWz_tNhEh-BwA0nOwS2dNXPvhv1RcsyrpUei62QoqjWOAbvE787Blql5Sj-w&__tn__=-%5dK-R


«Le bonheur, c'est tout petit ». 

Si petit que, parfois, on ne le voit pas. 
Alors on le cherche, on le cherche partout. 
Il est là dans l'arbre qui chante dans le vent. 
Dans le regard de l'enfant. 
Le pain que l'on rompt et que l'on partage. 
La main que l'on tend. 
Le bonheur, c'est tout petit. 
Si petit que, parfois, on le ne voit pas. 
Il ne se cache pas, c'est là son secret. 
Il est là, tout près de nous, et parfois en nous. 
Le bonheur, c'est tout petit. 
Petit comme nos yeux pleins de lumière. 
Et comme nos cœurs pleins d'amour.» 

Mère Teresa 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Empruntons les chemins d’espoir que le pape nous propose pour bâtir une société humaine et fraternelle 

 

Psaume pour les soignants 
 

Seigneur, 
 

Merci d’avoir semé dans le cœur de certains 
Le don, le talent et la force de prendre soin. 

Ce désir étonnant de remettre debout 
Ceux que la maladie avait mis à genoux. 

De celui qui nettoie à celle qui opère, 
De celle qui rassure à celui qui transfère. 
Tu as placé dans le cœur des soignants 

Un trésor plus précieux que l’or et l’argent. 
Mon Dieu, bénis ceux qui jour après jour 

Affrontent la souffrance avec tant de bravoure. 
Maudis les puissants qui depuis des années 
Sur l’autel de l’argent les ont tous sacrifiés. 

Donne à nos soignants la force de tenir 
Contre cette épidémie dont nous craignons le 

pire. 
Donne à chacun de nous d’agir avec raison 

Pour ne pas rendre impossible leur mission. 
Que cette épreuve soit une prise de conscience, 
Que leurs cris d’hier étaient plein de bon sens. 

Aujourd’hui, chacun d’eux est pour nous un 
exemple. 

Demain, nous chasserons les marchands du 
temple. 

 

Prière réalisée par la Mission Ouvrière du diocèse 
de Lille 

 



 L’équipe PPH du diocèse du Berry vous  

souhaite d’excellentes fêtes de fin 

d’année. 

Que ces fêtes qui se présentent vous 

soient douces et paisibles... 

Qu'elles donnent à chacun de nous de 

vivre cet "autre chose" qui donne vie ! 

 « Seigneur, Donne-nous ton Esprit 

d’humilité pour vivre ensemble dans 

l’espérance des jours qui viennent. » 

Nous aimerions avoir un retour de 
lecture ainsi que des propositions 
d’article pour notre prochain. Numéro. 

Merci 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 L’année dernière, déjà, la nuit du 
handicap devait être organisée à St 
Gaultier mais a été annulée avec la crise 
sanitaire. En 2021, la nuit du handicap a 
pu se vivre dans  une vingtaine de villes 
en France. A St Gaultier, le 12 juin  cette 
fête a réuni presque une centaine de 
personnes non valides et valides pour 
partager des temps de rencontres. La 
nuit du handicap initiée par Philippe de 
La chapelle pour permettre aux 
personnes en situation de handicap et 
aux personnes valides de se découvrir 
et de faire la fête ensemble est 
maintenant organisée sous l’égide d’une 
association nationale :« la nuit du 
handicap ». Depuis 4 ans plusieurs villes 
de France dont de très grandes villes 
comme Paris, Nantes, Versailles, 
Vierzon, Orléans, proposent cet 
évènement festif. Ouvert à tous. Cette 
grande soirée conviviale s’installe sur la 
place publique afin de faciliter l’accès à 
tous. L’objectif est de faire évoluer le 
regard et de faciliter la rencontre par des 
activités, du sport, des spectacles, la 
fête… A St Gaultier, une dizaine de 
stands étaient proposés sur le champ de 
foire, de 17h à 20h30: association 
d’aveugles, de sourds, informaient de 
façon ludique sur les différents moyens 
de communication, « Affiche la 
couleur », association qui travaille avec 
les familles et jeunes enfants pour 
l’inclusion faisait connaître  la 
« communication alternative », la  
manipulation d’une joëlette a permis au 
public de découvrir  que le personne en 
situation de handicap peut aussi 
randonner avec la complicité d’autres 
marcheurs.   

 Pour favoriser une certaine unité 
entre toutes les villes  participantes, il 
avait été décidé de chanter la même 
chanson « toi et moi » au même 
moment. De nombreux bénévoles ont 
prêté main forte et ont eu « retour sur 
investissement » ! tant les échanges 
furent amicaux.  
Les participants ne connaissaient pas 
le « concept » de cette fête, ils ont 
été enthousiasmés de vivre ces 
moments forts et inconnus pour 
certains d’entre  eux. Ils reviendront. 
Des contacts favorables avec 
d’autres associations sont 
dorénavant pris ! Toutes personnes 
désirant participer sont les 
bienvenues ! A l’année prochaine  
  Marie-Yvonne  


